[image: image1.jpg]



�











L’article partitif sert à indiquer une quantité imprécise, une partie.





Je prends de la salade.


Je bois de l’eau.


Je voudrais du pain.


Je lis des romans policiers.





masculin singulier�
féminin singulier�
pluriel�
�



de le = du


je veux de le chocolat


     je veux du chocolat





de le = de l’ + voyelle ou h muet


       ajoute de l’origan�



de la 


elle a mangé de la soupe








 de l’ + voyelle ou h muet


ajoute de l’huile�



de les = des


elle revoudrait de les pâtes


 elle revoudrait des pâtes
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Cas particuliers





On utilise DE / D’ si l’article partitif est précédé d’adverbes ou de locutions adverbiales tels que :





beaucoup / trop / un tas / plein / peu / un brin, etc…





J’ai beaucoup d’amis


J’ai un tas de choses à te raconter


Il consacre peu de temps au sport





On utilise DE / D’ avec les expressions qui indiquent une quantité





un morceau de / un tube de / un kilo de / une cuiller de, etc…





Il m’a offert un bouquet de fleurs


Prends un kilo d’asperges, une bouteille d’eau, une boite de thon et une tranche de jambon.





On utilise DE / D’ dans les phrases négatives





J’ai des problèmes = je n’ai pas de problèmes


Il a de la chance = il n’a pas de chance


Elle mange du pain = elle ne mange pas de pain





On utilise DE / D’ dans les phrases pluriels dans le cas où un adjectif précède un nom





Elle a des cheveux longs = elle  a de longs cheveux
























































